

*La celebración en este año de una nueva Asamblea del Sínodo de los Obispos, centrada en la reflexión sobre el tema: Vocación y misión de los laicos en la Iglesia y en el mundo veinte años después del Concilio Vaticano II, ha dado lugar a un significativo incremento de la producción teológica y jurídica sobre esas cuestiones. Parece llegado el momento de analizar en profundidad uno de los temas centrales del Concilio, y de sentar seriamente las bases de su desarrollo teórico y práctico. Nadie puede dudar hoy en la Iglesia de la importancia de esta tarea, de la que va a depender en gran medida la puesta en práctica de la entera doctrina conciliar.*

*El tema del próximo Sínodo trasciende su enunciado literal. El estatuto teológico y eclesial de los laicos plantea, en efecto, graves cuestiones de fondo a la eclesiología y, por concomitancia, a otras ramas de las ciencias teológica y jurídica que con ella se relacionan. Cuestiones que, por otra parte, piden un trabajo de reflexión abierto y renovador que esté a la altura de las orientaciones conciliares y postconciliares en la materia.*

*En esta línea de profundización se mueven los trabajos que publicamos a continuación, de los Profesores Cottier, Rodríguez e Illanes. Forman parte de las Actas del VIII Simposio Internacional de Teología celebrado en Pamplona —bajo los auspicios de la Facultad de Teología de la Universidad de Navarra— durante los días 22 a 24 de abril de 1987. El tema del Simposio fue «La misión del laico en la Iglesia y en el mundo», y estaba concebido como una aportación desde el terreno científico a la reflexión sobre los laicos, pedida a toda la Iglesia por la Secretaría General del Sínodo.*

*Los organizadores del Simposio, cuyas Actas han sido ya publicadas, concedieron amablemente a Scripta Theologica el permiso de publicación de estos trabajos.*

*Nuestra revista se honra al publicar también, precediendo a las tres ponencias señaladas, la Carta del Excmo. y Revmo. Sr. D. Alvaro del Portillo y Díez de Sollano, Prelado del Opus Dei y Gran Canciller de la Universidad de Navarra, dirigida a los participantes en el Simposio y leída en la sesión de apertura.*